
■平成 24年度  第 6回教育研究会議議事録 

 

１．日 時 平成 24年 9月 11日(火) 13時 30分～14時 45分 

 

２．場 所 学術交流会館 特別会議室 

 

３．出席者 

 奥野学長（議長） 

 安保理事、村田理事、今井理事 

中辻委員、川越委員 

 池田工学研究科長､小崎生命環境科学研究科長､前川理学系研究科長､松川経済学研究科長､萩原人間社

会学研究科長､高見沢看護学研究科長､高畑総合リハビリテーション学研究科長､辻現代システム科学

域長、伊藤工学域長、高辻地域保健学域長、高橋高等教育推進機構長､寺迫国際交流推進機構長､竹内

学生センター長、吉田第 1学群長､石井第 2学群長､奥田第 3学群長､山本第 4学群長 

＜オブザーバー＞ 

 辻田理事、長澤理事 

 

 

[審議事項] 

１．大阪府立大学大学院学則の一部改正について 

  ○大学院設置基準等の一部を改正する省令の施行についての通知（平成 24年 3月 14日 23文科高第

1112 号）に基づき、博士前期課程の修了要件について修士論文又は特定の課題についての研究成

果の審査に加え、博士後期課程と一貫した教育、指導を行う者について、「博士論文研究基礎力審

査」の合格をもって代えることができるものとする。 

○学校教育法施行規則の改正に基づき、博士後期課程及び獣医学博士課程の入学資格に、外国の大

学において「博士論文研究基礎力審査」に相当するものに合格したものを加える。 

以上の 2点について、所要の改正を行うとの説明があり、審議の結果、改正案に若干の修正を加え 

るかどうかは理事長と総務担当理事が判断することで了承された。 

 

２．大阪府立大学学位規程の一部改正について 

   大学院設置基準等の一部を改正する省令の施行についての通知（平成 24年 3月 14日 23文科高第

1112 号）に基づく大阪府立大学大学院学則の改正に伴い、修士の学位の授与に関する手続きから審

査の報告について所要の改正を行う旨、審議の上、了承された。 

 

[報告事項] 

１．外国人留学生特別編入制度について 



   大学のグローバリゼーション進展による本学の取組みとして、「外国人留学生特別編入制度」の

導入を行う旨、報告があった。 

本制度の導入により、2014年 4月に華東理工大学とのダブルディグリー協定による同大学の留学

生を工学域物質化学系学類の 3 年次へ編入する。また、学域制の完成年度以後には、外国人留学生

への門戸を広げる制度として他の学類、学域へ拡大することも視点に入れる。 

 

２．平成 24年度秋季入学式について 

   平成 24年 9月 26日(水)に学術交流会館にて平成 24年度秋季入学式を行う旨、報告があった。 

 

３．平成 23事業年度の業務実績に関する評価結果について 

   平成 24 年 8 月 21 日に開催された第 28 回大阪府地方独立行政法人評価委員会において、平成 23

事業年度の業務実績について最終審議が行われ、同日付で奥野理事長あてに評価結果通知があった

旨、報告された。 

   「全体としておおむね年度計画及び中期計画のとおりに進捗している」との全体評価であり、財

務内容の改善、自己点検・評価及び情報提供、その他の業務運営という 3 点の大項目について、い

ずれも A 評価（計画どおり）であった。業務運営の改善及び効率化、という大項目については、教

員業績評価制度の運用に遅れが生じているため、B評価（おおむね計画どおり）であった。 

  大学の教育研究等の質の向上については、計画どおり進捗していることが確認され、地域貢献及び

国際化の項目については A 評価に該当する旨、説明があった。併せて、データの整理等、来年度に

向けての改善点について、説明があった。 

 

４．文部科学省公募「大学間連携共同教育推進事業」の採択について 

   文部科学省公募「大学間連携共同教育推進事業」について、大阪府立大学が連携校である「教学

評価体制(IRネットワーク)による学士課程教育の質保証」事業が採択された旨、報告があった。 

  その他の連携校については以下のとおり。 

   ・代表校：北海道大学 

   ・連携校：お茶の水女子大学、琉球大学、大阪府立大学、玉川大学、同志社大学、関西学院大学、 

        甲南大学 

  

５．平成 24年度第 3回教育運営会議(8/7)議事概要について 

   平成 24年 8月 7日(火)に開催された第 3回教育運営会議議事概要について、報告があった。 

審議事項として、大阪府立大学大学院学則の一部改正と大阪府立大学学位規程の一部改正につい

て協議され、承認された旨、報告があった。この 2 点の改正を踏まえた上、今後、各研究科規程の

改定が行われる。 

 

６．平成 24年度第 2回外国人留学生委員会(7/23)議事概要について 

   平成 24年 7月 23日(月)に開催された第 2回外国人留学生委員会の概要について、報告があった。 

主な報告事項として、留学生に対する授業料減免、留学生学外研修、卒業生の調査について等、報 



告があった旨、説明された。 

 

７．府市統合本部会議資料について 

   平成 24年 9月 4日(火)に開催された第 16回大阪府市統合本部会議の資料に基づき、当該会議に

おいて議論された、大阪における今後の大学の基本的方向性とそのスケジュールについて、報告が

あった。出席者から、府市統合議論と年度評価との関係性について質疑があった。 

 

８．その他 

 

 

 

以上 


